



12

07E

FOR

0810

BX3512

.A1

04

CASA PORRAS
IMPRESA
Y ENCUADERNACION
VENEZUELA 10
MEXICO, D. F.



mzv



103203

CASA
IMP
Y ENCUA
VENE
MEXI

LIBRO TERCERO
DE LA
HISTORIA RELIGIOSA
DE LA PROUINCIA DE MEXICO
DE LA ORDEN DE STO. DOMINGO,
COMPUESTO POR
FR. HERNANDO OJEA
DE LA MISMA ORDEN Y PROUINCIA.

18

cu 2 2..

LIBRO TERCERO
DE LA
HISTORIA RELIGIOSA

DE LA PROUINCIA DE MEXICO
DE LA ORDEN DE STO. DOMINGO,
COMPUESTO POR

FR. HERNANDO OJEA

DE LA MISMA ORDEN Y PROUINCIA,
DIRIGIDO A NUESTRO MUY REUERENDO PADRE PROUINCIAL
EL MAESTRO

FR. LUYS VALLEJO

CALIFICADOR DEL SANTO OFFICIO DE LA INQUISICION,
Y A LOS DEMAS PADRES Y HERMANOS DELLA.

Impreso por el MUSEO NACIONAL DE MÉXICO en su oficina
tipográfica.

MDCCCXCVII



FONDO
DEL LIBRO

CASA
IMI
Y ENCU
VENI
MEX

Bx 3512

A1

04

III

INTRODUCCIÓN.

LAS órdenes religiosas dieron á conocer, desde tiempos antiguos, la historia de sus principios y progresos, las vidas de sus santos fundadores y las de sus alumnos más distinguidos en la virtud y en las letras. En sus Capítulos generales encargaban esa útil y difícil tarea á las personas más aptas. Los regulares que pasaron al nuevo mundo, á la conversión de las gentes que en él moraban, siguiendo el ejemplo de sus mayores, nombraron siempre cronistas que escribiesen la historia de la fundación de sus provincias, los trabajos de los religiosos en la evangelización y gobierno espiritual de los indios, el auxilio que en el ejercicio del ministerio eclesiástico prestaban á los obispos, y los ejemplos que en la puntual observancia de su instituto habían dejado á sus pósteros. Ese loable empeño produjo la multitud de crónicas monásticas que tanto han servido á nuestra historia patria.

Como el libro que ahora se publica es continuación de la historia de la provincia, que con el título de Santiago fundó en esta tierra la ilustre Orden de Predicadores, me permito mencionar aquí once cronistas de la misma provincia, de quienes tengo noticia.

P. Fr. Andrés de Moguer.—Fué natural de la villa de este nombre en la Andalucía; comenzó sus estudios en la Universidad de Salamanca, y habiendo tomado el hábito y profesado en el convento de S. Esteban de la misma ciudad, pasó á la provincia de México y en ella estudió filosofía y teología, y desempeñó varios cargos hasta el de provincial que se le dió en el Capítulo celebrado en 8 de Septiembre de 1550, y le tuvo tres años. Fué, además, calificador de la Inquisición, por nombramiento que en él hizo el visitador Lic. Francisco Tello de Sandoval, y confesor del Virrey D. Antonio de Mendoza. Ejerció en gran manera la caridad para con los indios, especialmente en la peste que les acometió en el año 1576. Lleno de méritos falleció en el convento de México en 1577. Escribió, entre otros asuntos, la vida del P. Fr. Domingo de Betanzos, fundador de la provincia, y las de otros religiosos de la misma. Se ocupaba en ésto hacia el año 1556, y comprendía lo escrito, el período del gobierno de tres ó cuatro provinciales. La obra se guardaba, según dice en su Biblioteca nuestro Dr. Beristáin, en el convento de Santo Domingo de Oaxaca.



FONDO
BERNANDO DIAZ RAMIREZ

